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Le conseil d’administration est convoqué par Mme Kim Nivault, Présidente de Badminton Centre-Val de Loire. 
 
 

Membres CA participants : 
 
 

Kim Nivault, Jean-Yves Nivault, Yves Prenant, Nathalie Maire, Denise Désirliste, 
Séverine Cornevin, David Baudrier, Franck de Béja, Tanguy Blanchard,              
Laurent Thorin, Virginie Arnoult, Jean-Loup Bourdin, Aurélien Fort 
 

Membres CA excusés : Catherine Labrune 
Ont suivi la séance en visioconférence : Marie-Odile Bongibault, Marinette Raynaud, 
Sylvain Benaïn, Pierre Vassal  

 
Invité présent : 

 
Cédric Grosjean 

  

 
 
Il a été établi un pointage des membres présents. 
Un tiers de nos 18 membres doit être présent pour atteindre le quorum. 
Le 10 novembre 2023, 13 membres sont présents. Le quorum étant atteint, toutes les propositions peuvent être votées. 
 
 
Monsieur David Baudrier est désigné président de séance. 
Le président de séance déclare que le conseil d’administration est régulièrement constitué et peut valablement délibérer. 
Il rappelle l’ordre du jour : 
 

 

  

BADMINTON CENTRE-VAL DE LOIRE 
Ligue régionale 

_____ 

 

COMPTE RENDU CONSEIL D’AMINISTRATION 
du 10 novembre 2023 

CROS Centre-Val de Loire - 6 ter, rue Abbé Pasty 
45400 FLEURY-LES-AUBRAIS 

 

Bourges, le 13/11/2023 

 
Conseil d’administration 
BCVL/2023/CA5- 4 pages 
Rédaction : CG- RH 
 

Validation du CR en CA de janvier 2024 

Association loi 1901 – Préfecture du Cher 
SIRET 392 841 169 00064 
 
Siège social : 
6 bis, rue des Urbets 18000 Bourges 

 

 

Ordre du Jour 
 

1. Compte rendu du conseil d’administration du 15 septembre 2023 
2. Point sur le projet de maison régionale du bad 
3. Orléans Masters 2024 : action ligue 
4. Labels régionaux 
5. Séminaire dirigeants ligue 29 juin 2024 
6. Tour des axes et des comités 
7. Questions diverses : Prends-toi aux jeux 2024 – Lieu d’organisation de l’assemblée générale 2024 
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Déroulement de la réunion 
 
Ouverture de la séance à 19h30. 

1. Compte rendu du conseil d’administration du 15 septembre 2023 
Présentation Kim Nivault 

 

    VOTE : 13  POUR : 13 CONTRE : 00 ABSTENTION : 00  

Le compte rendu du conseil d’administration du 15 septembre 2023 est validé à l’unanimité. 

2. Point sur le projet de Maison régionale du bad 
Présentation Kim Nivault 

L’AMO Avensia a présenté le 20 octobre 2023 à Lamotte-Beuvron, l’étude de faisabilité du projet, étape utile avant de 
lancer la phase de programmation. Le coût annoncé est supérieur à ce qui était prévu, mais la collectivité espère revenir 
à un budget plus proche des 5 M€. Des choix sont en cours pour maîtriser le budget (terrains de squash ôtés par exemple). 
Le 27 octobre, à l’occasion des internationaux de France, près de Rennes, une visite de la +2Bad Arena a été effectuée 
par Kim Nivault, Jean-Yves Nivault et Cédric Grosjean. Julien Tchoryk a présenté sa structure et a délivré de précieux 
conseils. 
Le 3 novembre, rendez-vous pris avec Pascal Bioulac, Maire de Lamotte-Beuvron et Président de la Communauté de 
Communes Cœur de Sologne, pour rappel d’un travail en étroite collaboration avec la collectivité. 
Le 15 novembre au matin, un bureau chargé de conseiller la collectivité sur le projet viendra visiter nos locaux et prendre 
connaissance de notre fonctionnement. 
Le coût du projet est doublé selon l’AMO à environ 9 M€. Le président de la ComCom prospecte pour affiner le calcul car 
le coût semble très élevé. Des économies sont en cours d’étude et un chiffrage sera affiné prochainement. 
Le tour des subventions sera fait par le porteur de projet, la ComCom. 
Plan B si le coût reste trop élevé : s’engager dans une SCIC (à étudier). 

3. Orléans Masters 2024 - Action ligue 
Présentation Kim Nivault - Cédric Grosjean 

L’Orléans Masters a récemment réalisé le lancement de son édition 2024. L’événement se tiendra du 12 au 17 mars 2024 
en même temps que le All England. La convention établie avec la ligue s’étend sur plusieurs saisons, jusqu’en 2026. Les 
actions proposées en 2023 seront reconduites. Seul changement, il n’y aura plus les commentaires sur les courts 
retransmis par l’OM en France. Cédric Grosjean sera donc moins mobilisé sur l’événement certains jours, excepté si un 
regroupement fédéral d’agents de développement, ou autre, était organisé. 
Les actions potentiellement ciblées sur l’événement : 
- Mercredi 13 mars : reconduction de la Journée des écoles départementales (même format avec maximum 100 places à 
allouer sur l’ensemble des comités). Possibilité de rendez-vous à la carte pour les salariés ligue (ex : Tanguy Blanchard 
avec l’UNSS ou l’UGSEL) et d’une rencontre entre un officiel technique des jeunes arbitres UNSS. 
- Jeudi 14 mars : nouveauté, prévision d’une formation continue pro pour les membres ETR, de préférence profil entraîneur 
(thématique et intervenant à fixer), sous réserve de disponibilité du formateur. 
- Samedi 16 mars : Journée des acteurs du bad de 9h à 12h (thématique à définir), et un temps en gymnase (sous réserve 
de disponibilité) pour les encadrants bénévoles, puis réunion de tous vers 11h30 au Palais des sports. 

Intervention de Jean-Loup Bourdin qui propose, aussi pour le samedi matin, un temps dédié aux officiels techniques. La 
CLOT et Tanguy Blanchard, responsable de la formation de la ligue seront sollicités pour proposer une thématique qui 
pourrait animer le temps. Une thématique commune aux encadrants et aux officiels techniques sur le gymnase pourrait 
être envisagée. 

4. Labels régionaux 
Présentation Cédric Grosjean 

En fin de saison, le principe de réflexion autour de labels régionaux avait été acté par le conseil d’administration. Depuis, 
un temps a été dédié lors du séminaire ETR, et le travail du directeur stratégique relu par des dirigeants ont permis d’affiner 
deux labels : 
- Bad pour toutes ; 
- Bad santé et bien-être. 

Trois autres labels sont en cours de réflexion, dont au moins deux, pour un lancement cette saison également : 
- Convi’bad : pour valoriser les animations et la convivialité au sein des clubs notamment en lien avec le public loisir afin 
de mieux fidéliser les licenciés ; 
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- Handibad : pour valoriser l’accueil de personnes en situation de handicap ; 
- Bad durable : autour de la question du développement durable. Ce label sera à développer la saison prochaine. 

L’objectif est de :  
- valoriser le travail effectué au sein de nos clubs ; 
- proposer une contrepartie pour l’obtention d’un label avec des remises sur des formations que la ligue dispense ; 
- proposer de l’aide à la formalisation de projet (jeunes ou non) ; 
- proposer d’éventuels coupons de réduction de nos futurs partenaires. Initialement, une dotation de quelques tubes de 
volants était envisagée. Pour la maîtrise du budget, cette partie est à ôter.  
Sur la partie communication, tout club labellisé aura un fanion, ou une banderole, chaque année et des supports digitaux 
de la ligue. Un courrier sera envoyé par la Ligue à la collectivité pour informer du label de son club de bad. Enfin, une 
remise officielle du label sera faite avec communication dans la presse et sur les réseaux. 

5. Séminaire dirigeants ligue 29 juin 2024 
Présentation Cédric Grosjean 

Le samedi 29 juin 2024 se tiendra le séminaire des dirigeants de ligue et des comités. Possibilité de débuter dès le 
vendredi 28 juin après le dîner, de poursuivre le samedi matin par des travaux de groupes ou collégiaux avec la présence 
des salariés de ligue, selon les besoins. La thématique, l’organisation et le lieu restent à définir en commission de l’axe 
Rayonner. Les propositions seront à présenter lors du prochain conseil d’administration. 

6. Tour de table des axes et des comités 

AXE CONSTRUIRE – Kim Nivault 

- Contractualisation ligue-comités, saison 2024-2025 - Proposition de mise en place, comme la saison passée, d’un groupe 
de travail pour faire évoluer, si besoin, les critères. Ce groupe sera composé des salariés de la ligue et d’au moins deux 
représentants de comité et du bureau de la ligue. Un courriel sera envoyé prochainement pour connaître les personnes 
intéressées pour constituer ce groupe de travail. L’idée est de valider les propositions au conseil d’administration du 12 
janvier 2024 ou du 22 mars 2024 au plus tard. Deux visioconférences sont à prévoir dont la première en décembre.  

- L’appel à projets « Prends-toi aux Jeux » de la Région Centre-Val de Loire est renouvelé pour 2024. Les informations 
seront transmises la semaine prochaine. L’idée est de promouvoir le badminton sous toutes ses formes sur une journée, 
entre mai et novembre 2024. Le déroulé d’une journée type proposé : animations gratuites (qui ne sont pas déjà prévues 
par les CROS-CDOS) en lien avec le passage de la flamme ou des jeux sportifs. Deux publics sont ciblés : le grand public 
et les scolaires (type mini olympiade sur la journée pour toutes les classes). 
Vos propositions de dates, de lieux et le programme prévisionnel seront à adresser à Cédric Grosjean pour le 20 janvier. 
Obligation d’avoir au moins une date par département sinon la ligue ne pourra pas déposer de demande de subvention. 

- Les droits du Bad School ont été cédés à la FFBaD lors des YIFB avec le rachat du stock restant (85 kits) par la fédération 
+ 2 000€ de valorisation du temps passé, + un pourcentage pour la ligue sur les ventes de ce stock et des prochaines 
rééditions. Finalement, la ligue ne perd pas d’argent et le temps estimé des salariés concernés sur le sujet est rentabilisé. 

AXE JOUER – Aurélien Fort – Jean-Yves Nivault 

- Désistement d’un organisateur pour le CRJ5 du 30 mars 2024. Appel à candidature relancé (impératif au moins 9 
terrains). Cahier des charges actualisé à communiquer plus rapidement aux possibles organisateurs. 
- Concurrence de tournois sur le niveau N. 
- Mettre le calendrier ligue format Excel sur le site ligue. 

AXE FORMER – Pierre Vassal 

- Un bilan à mi-saison sera présenté au conseil d’administration du 12 janvier.  
- La session de formation d’animateur club a été annulée par manque d’inscriptions.  
- Travail au sein de la CLOT pour valoriser les formés (petit matériel selon le type de formation par exemple). 

AXE PROGRESSER – David Baudrier 

- Rendez-vous réalisés avec les parents des polistes la semaine passée avec présentation de la charte du pôle (valeurs, 
etc.). Les retours sont positifs.  
- Une famille éprouve des difficultés pour le financement du projet.  
- Le nouveau cahier des charges pour entrer en pôle devient plus restrictif avec le risque de voir moins de jeunes pouvoir 
postuler.  
- Le groupe vit plutôt bien.  
- Bonne participation au 1er CEJ de la saison (10 jeunes de la région et des résultats encourageants). 
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AXE RAYONNER – Denise Désirliste 

- Reprise de Fanny Ernotte, chargée de communication, début décembre. L’intérim a été assuré par Alexandrine Vallet, 
apprentie en Stratégie Marketing dans la limite de 3 jours par semaine dans le cadre de l’alternance études-travail.  
- Réunion de l’axe prévue début décembre en visio. 
__________ 

Comité 18 – David Baudrier 

- Bon début de saison.  
- Les animations Bad Girl ont été lancées par la salariée du comité.  
- Un stagiaire BP APT issu du club de Mehun-sur Yèvre a été accueilli au comité. 

Comité 28 – Séverine Cornevin 

- Désaffiliation d’un club (La Plume de Gallardon 28).  
- Léger retard date à date en licences par rapport à la saison passée. 
- Les compétitions ont bien repris (passage de 6 à 12 équipes en D1).  
- Réunion des officiels techniques en début de saison. 

Comité 36 – Pas de représentant 

Comité 37 – Virginie Arnoult 

- Bon démarrage des compétitions départementales (poule unique) avec une forte affluence.  
- Beaucoup d’inscriptions interclubs (mixte, H, F). 
- Formation GEO avec 12 stagiaires.  
- Foire de Tours en mai sur le thème des Jeux Olympiques : hall entier réservé pour le sport. Animations prévues par le 
comité (5 jours de présence du 8 au 12 mai), 500 visites l’an passé sur le stand bad. 

Comité 41 – Yves Prenant 

- Bonne reprise.  
- Succès trop grand pour le TDJ par rapport aux nombres de terrains possibles.  
- Interclubs H en hausse, interclubs F et mixtes sur les mêmes bases.  
- Finances un peu justes pour le comité d’où l’idée d’organiser des tournois nocturnes gérés par le comité (très bons 
retours des participants). 

Comité 45 – Nathalie Maire 

- Bonne prise de licences 
- Succès des interclubs avec 91 équipes inscrites. IC vétérans va pouvoir se lancer.  
- Bonne affluence sur les CDJ, TDJ et lancement réussi des plateaux.  
- Projet école de la 2ème chance en route.  
- Projet sport santé va prochainement être lancé. 

7. Questions diverses  
Présentation Kim Nivault 

- Le recensement des besoins en matériel et en véhicule pour 2024 a été demandé par la région. Cédric Grosjean 
centralise les besoins et les adressera le 15 novembre au plus tard à la Région Centre-Val de Loire. Celle-ci compilera 
l’ensemble des demandes de toutes les disciplines. Selon les demandes, la Région indiquera les projets pouvant 
potentiellement être soutenus en 2024 et à quelle hauteur. 
- Reprise de l’organisation des assemblées générales de la ligue dans l’ordre numérique des départements du Centre-Val 
de Loire. La prochaine assemblée générale se tiendra le samedi 6 juillet 2024 et elle sera organisée dans l’Indre par le 
Comité 36. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22h25. Le compte rendu du conseil d’administration qui s’est tenu le 
10 novembre 2023 est signé par la présidente de la ligue. 
 
Le président de séance, David Baudrier La présidente de la ligue, Kim Nivault 


